

MENSAJE DEL DIRECTOR

Zamorano genera enormes cantidades de desechos orgánicos. Como institución comprometida a la enseñanza de protección de recursos naturales y agricultura sostenible, es nuestro deber enseñar a los alumnos que, lejos de ser "basura", muchos de estos materiales pueden ser un recurso que podemos usar para enriquecer los suelos o generar energía. Hemos tomado por ello la decisión de implantar, paso por paso, sistemas de recolección, reciclaje y uso de materiales.

La implementación del primer paso del reciclaje de desechos de los jardines es bastante sencilla. Inicialmente manejaremos solamente materiales cuya descomposición no cause problemas de insectos, contaminación, etc. Los desechos de los jardines tales como hojas y ramas pequeñas, incluyendo la grama cortada de casas y otras áreas, se recogerá una vez por semana y se utilizará para producir abono orgánico para uso en el Departamento de Horticultura.

El proceso es sencillo: 1) Los jardineros amontonarán los desechos en un lugar accesible. No deben incluir materiales no reciclables, tales como plásticos, piedras, etc. 2) Los martes de cada semana se recogerán los desechos y se llevarán al Departamento de Horticultura donde serán transformados en abono orgánico. Ese día no se recogerá otro tipo de basura.

Felicitemos al Departamento de Horticultura y a la Gerencia de Servicios por haber iniciado este proyecto. Cualquier otro departamento o grupo interesado en un proceso semejante puede implantarlo a su conveniencia. Este es un primer paso dentro de un plan que debemos desarrollar para llegar a ser una institución modelo en el aprovechamiento de sus desperdicios y en la protección ambiental.

VIAJES Y VISITANTES

● La Dra. Pat Conrad, miembro del Colegio de Medicina Veterinaria de la Universidad de California en Davis, visitó Zamorano por espacio de tres meses con el fin de llevar a cabo proyectos de cooperación en el área de diagnóstico de enfermedades parasitarias y una posible inclusión de Zamorano y el Departamento de Ciencia Animal de la Universidad de Cornell en el

Programa CRSP (Collaborative Research Support Program).

● El Dr. Wolfgang Zimmermann, Jefe de la Sección de Programa de Becas en Terceros Países de la Fundación Alemana para el Desarrollo, DSE, impartió un seminario-taller a los becarios de esta fundación de Tercero y Cuarto Año. El miércoles 5, en una reunión en la que se informó sobre los resultados del taller, los estudiantes presentaron un enfoque sistémico de la escuela; el grupo hizo el análisis tomando Zamorano como una unidad operativa y enfatizando los aspectos ecológicos, económicos, institucionales y sociales. El Director y el Decano felicitaron a los participantes por el trabajo realizado y los animaron a continuar con el esfuerzo.

● Los Drs. Keith Andrews y Jay Hughes, el Ing. Raúl Zelaya, y el Lic. Federico Fiallos viajarán próximamente a la ciudad de Boston a fin de asistir a la segunda reunión anual de la Junta Directiva de la escuela. El Dr. Andrews aprovechará este viaje para visitar, del 9 al 15 de mayo, el Banco Mundial en la ciudad de Washington, con el propósito de llevar a cabo una consultoría sobre nuevas políticas en manejo integrado de plagas para los programas del Banco.

INFORMACION GENERAL

● Nuevos proyectos financiados con fondos externos: Bajo el liderazgo del Dr. Juan Carlos Rosas, "Tolerancia a sequía en retrocruzas congrúidas de *Phaseolus*", "Mejoramiento de la fijación biológica de nitrógeno", "Mejoramiento del frijol común para altas temperaturas y sequía en zonas bajas"; bajo el liderazgo de la Dra. Margoth de Andrews y del Dr. Silvio Viteri, "Tolerancia de frijol a bajos niveles de fósforo" y "Conservación y manejo de suelos para la producción sostenible de frijol".

● Recordamos a la comunidad que se necesitan con urgencia voluntarios para recibir capacitación en primeros auxilios y formar parte del equipo para la operación de la ambulancia. A las personas interesadas (profesores, personal administrativo, instructores y estudiantes estudio/trabajo) les solicitamos ponerse en contacto, a la mayor brevedad posible, con el Ing. Da-

niel Kaegi en la ext. 2120 o con Gloria de Rojas en la ext. 2124.

- Se recuerda a los usuarios de motocicletas la obligación de usar casco al salir de la Escuela. Únicamente se permite circular sin casco dentro de Zamorano o al pasar de un lado al otro de la carretera, en terrenos de la institución. Esta es una regulación interna consistente con las leyes Hondureñas.

SEMINARIOS

- El Departamento de Economía Agrícola ha organizando el seminario "Métodos Gerenciales para la Creación y Desarrollo de Empresas Agropecuarias" que se llevará a cabo en el Centro W.K.Kellogg, del 17 al 21 de mayo próximos. Las personas interesadas en participar pueden comunicarse directamente con el Ing. Héctor Murcia en la ext. 2119.

NOTICIAS DE NUESTRA COMUNIDAD

- Informamos a la comunidad sobre la recuperación del cuadro del Maestro Velásquez que fuera robado de la Biblioteca el año anterior. La obra de arte fue hallada gracias a una llamada anónima informando la localización precisa de la misma. Una nota adjunta comunicaba que la persona responsable no deseaba "deber nada a nadie y poder llevar su frente en alto".

- Recientemente fue publicada una serie de folletos referentes al sistema de manejo poscosecha de granos básicos a nivel del pequeño productor, que será utilizada por extensionistas en la transferencia de tecnología apropiada. Estas publicaciones fueron editadas por la Dra. Valerie de Malo, el Ing. Luis Pinel y el Dr. Kurt Sneider, gracias a la financiación del Proyecto EAP/COSUDE.

- El Puesto de ventas ha puesto a disposición del público café molido tipo exportación en una presentación de 400 g. La adquisición de una moladora tostadora en el Departamento de Horticultura ha permitido ofrecer este nuevo producto.

- Felicitamos al Ing. Renán Pineda y a su esposa Marlen por el nacimiento de su hijo Eric el pasado 25 de marzo. Igualmente al Dr. Abel Gernat y su esposa Carolina por el nacimiento de su hija Clarisa Nicole, el 9 del mismo mes.

- Deseamos muchos éxitos a Doña Lilian de Martínez quien se retira del Zamorano para vincularse a la empresa privada, donde ocupará una alta posición ejecutiva. ENLACE agradece su excelente labor como Secretaria del Director, así como su apoyo permanente a otras dependencias de Zamorano durante los últimos dos y medio años, al tiempo que da la bienvenida a la

Sra. Patricia de Paz quien reemplazará a doña Lilian en esa posición.

- Lamentamos profundamente el fallecimiento de la señorita Estela Roxana Zelaya, hermana del Ing. Raúl Zelaya; igualmente, el fallecimiento del Sr. Arthur Cox, padre del profesor Steve Cox. Enviamos nuestra condolencias a sus respectivas familias.

RECONOCIMIENTOS

- Durante la Ceremonia de Graduación del pasado 1o de mayo, el Profesor Miguel Avedillo recibió de manos del Dr. Mario Contreras una placa honorífica por su valiosa colaboración al Zamorano durante cerca de 20 años. "La simbiosis entre el alumno y el maestro hacen posible el aprendizaje y en Zamorano estamos muy orgullosos de poseer un cuerpo docente de primera categoría. En este evento especial deseamos distinguir al Prof. Miguel Avedillo por su perseverancia, conocimiento de la materia y una búsqueda constante de la excelencia en la cátedra. Miguel Avedillo, según palabras del director anterior, Dr. Simón E. Malo, no sabía cuán apreciado era por los estudiantes graduados de Zamorano. La placa de honor resalta las cualidades excepcionales de dedicación, conocimiento y excelencia" dijo el Dr. Contreras. ¡Felicitaciones, Profesor Avedillo!

- ENLACE felicita a los siguientes estudiantes quienes han sido seleccionados como mejores estudiantes del PIA en sus respectivos departamentos: Agronomía, José Roberto Andino'89; Zootecnia, Rogel Castillo'90; Horticultura, Rigoberto Villavicencio'90; Protección Vegetal, Wilmar Morjan'90; Economía Agrícola, Gonzalo Montaña'85.

- Felicitamos igualmente al Dr. Miguel Velez por la publicación del libro: "Producción de cabras y ovejas en el trópico" y a Mario Ardon por "Agricultura prehispanica y colonial". Animamos a otros profesores de Zamorano a realizar sus propias publicaciones, las que, con orgullo, podríamos compartir con el resto de nuestra comunidad.

- Felicitamos también al Lic. Héctor Barletta y demás compañeros que han llegado a conformar la Asociación Hondureña de Periodismo Científico (AHPEC), lo que una vez más demuestra el profesionalismo y la iniciativa de los docentes Zamoranos. La AHPEC nos permitirá fortalecer y proyectar la comunicación zamorana hacia la comunidad nacional e internacional. ¡Muchos éxitos!

RECUERDE: Si desea incluir noticias en ENLACE comuníquese, por favor, con Gloria de Rojas a la extensión 2124.